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E stá comenzando 
la floración de los 
almendros, que nos 

brinda una de las más bellas 
estampas de la naturaleza…
siempre que esto ocurre 
me acuerdo de nuestro 
querido  y admirado Salvador 
González, cosas de la vida. 
También lo he recordado 
porque, brillantemente, le 
otorgó en el año 1997 el 
premio “greenkeeper” a 
Don Jaime Ortiz Patiño, que 
recientemente ha fallecido.

Don Jaime indudablemente 
fue un visionario, un líder, 
una de esas personas 
imprescindibles en la vida y 
que tuvimos la fortuna de 
que amará tanto al golf. Esa 
pasión por este deporte lo 
llevó a la compra de “Las 
Aves” el campo de “arriba” en 
Sotogrande y a impulsar, en 
pocos años, a cotas jamás 
vistas en nuestro país el 
mantenimiento de un campo 
de golf, algo que siempre 
admiramos de otros países 
y, con el paso de los años, 

también de nuestros campos. 
En pocos años, transformó 
el recorrido de “Las Aves”…ya 

todo el mundo lo conoce 
como Valderrama. Incluso 
las personas a quienes no 
les gusta este deporte han 
oído hablar de este campo. 
Comprendió Don Jaime 
que, para tener el mejor 
campo de golf posible, era 
importante tener los mejores 
profesionales e impulsar las 
becas para greenkeepers 
en los Estados Unidos de 
América. Hoy esto es muy 
familiar y la Green Section de 
la Real Federación Española 
de Golf ha recogido su testigo, 
financiando estas becas. 

Entonces nadie más había 
visualizado este panorama. 
Hoy día tenemos unos 
estándares de mantenimiento 
y una forma de realizar 
grandes torneos en los que 
mucho ha tenido que ver 
la figura de “Patiño”, se ha 
marchado para siempre el 
propulsor de aquella Líder 
Cup del 97 en Valderrama, 
aquel logro tanto logístico 
por ser el primer campo fuera 
del Reino Unido en jugarse 

tal torneo, como deportivo 
por la merecida victoria del 
equipo europeo. Todos los 
greenkeepers le debemos 
algo, fue uno de los nuestros…
ya en el 97, Salvador González, 
que era otro visionario y 
líder, le entregó el Premio 
Greenkeeper. Que descanse 
en paz.

Para cuando tengan esta 
revista en las manos, 
habremos celebrado la 
primera reunión de Junta 
Directiva de 2013. Es un 
año muy ilusionante, con 
muchos proyectos por 
ejecutar, como realizar los 
seminarios de “taller” por 
toda la geografía nacional. 
También nos organizaremos 
para afrontar el año dando 
al colectivo las herramientas 
necesarias para seguir 
creciendo como profesionales 
en el sector. Esperamos tener 
todo lo relacionado con el 
próximo Congreso que muy 
posiblemente se celebrará 
en Málaga capital, en poco 
tiempo, para que podamos 
planificar con tiempo el año.

Afrontamos un año decisivo 
en el sector, por todo lo 
que nos rodea en esta 
interminable crisis económica. 
Posiblemente estemos 
cansados de improvisar 
en nuestros campos, de 
ajustar los presupuestos, las 

plantillas, de sufrir…pero hay 
que mantenerse en pie, un 
último esfuerzo para este año, 
que aunque sea en “13”, será 
un buen año al final.

Espero que disfruten de la 
lectura!
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